

Prendre soin de la relation dans le groupe par l'écoute mutuelle

Comment faire pour que la parole de chacun et chacune soit accueillie comme un cadeau, quelle que soit son idée ou sa facilité à s'exprimer ? Comment faire place dans la vie du Conseil à des moments où le plus important est d'abord d'écouter, et d'écouter vraiment ? Il y a peut-être là un des secrets permettant de garder un lien vivant entre ce qui motive profondément chaque membre du Conseil et les tâches à accomplir en équipe. Ce module vise à donner quelques repères théoriques touchant l'importance de l'écoute et aborde des outils pratiques dans ce domaine.

» **Ma 13 janvier 2015**

Animation : P.-A. Pouly, facilitateur en relations dans l'approche Imago, et M. Eggimann, pasteurs

Ministres et laïcs dans un Conseil

Statut, autorité, leadership, complémentarité... et tant d'autres questions que sous-tendent la collaboration et les relations entre professionnels et bénévoles, ministres et laïcs, au sein des Conseils de notre Eglise.

» **Je 22 janvier 2015**

Animation : M. Eggimann et N. Besson, pasteurs

Appréhender les inévitables divergences ; conflits au sein de nos Conseils

Le conflit fait partie de la vie. Bien géré, il est souvent facteur de développement et d'évolution. Ce module vous permettra de développer des attitudes adéquates et quelques outils utiles dans la recherche des meilleures solutions possibles aux conflits de notre quotidien.

» **Ma 17 février 2015**

» **Je 19 février 2015**

Animation : M. Eggimann, pasteur, et M.-C. Ischer, A. Berger, A. Valiker, médiateurs

Si on revisitait nos racines et nos branches...

Voyage-visite aux protestants en Pologne

Pays catholique de tradition millénaire, la Pologne connut, au cours de la deuxième moitié du 16^e siècle, une période de son histoire marquée par la naissance, au sein de la noblesse et de la bourgeoisie, d'un courant favorable au passage du pays au protestantisme. Dans les années septante de ce même siècle, J. Zamojski, chancelier du roi E. Batory, disait aux « tout jeunes » protestants : « Je donnerai la moitié de ma vie pour votre retour à l'Eglise catholique, et je garderai l'autre moitié pour me réjouir de votre conversion. Mais, si quelqu'un voulait vous y forcer, je donnerai, pour vous soutenir, ma vie entière, plutôt que d'être témoin d'une pareille servitude dans un Etat libre ». Depuis, la Pologne a passé par moult turbulences, régimes, oppressions, qu'on lui connaît. Un certain nombre de protestants, comme les catholiques, y ont survécu, notamment grâce à leur foi. Les protestants sont aujourd'hui minoritaires et, comme toutes les minorités, d'une vivacité qui fait envie. C'est, entre autres, à leur rencontre que nous aimerions aller dans ce voyage riche en découvertes et émotions.

» **du 9 au 17 mai 2015**

Animation : O. Calame (Samare) et M. Eggimann, pasteurs

Et tout un week-end

Vitamine-E

Journées d'échanges et de découvertes autour de la croissance de l'Eglise

» **du 21 au 23 novembre 2014**

A l'aide d'interventions courtes et variées, de témoignages, d'invités expérimentés, de temps d'échanges et de célébrations, nous chercherons ensemble des pistes pour vitaliser nos lieux d'Eglise, dynamiser nos projets et susciter un élan motivant pour nous et pour ceux que nous côtoyons.

Organisation et animation : EERV (ORH) et Crêt-Bérard

Dispositif de formation pour conseillers dans l'EERV

responsable Magda Eggimann, pasteur, ORH

Lieu Crêt-Bérard

Horaire 18-21h30, avec une collation



Une Bible, des compréhensions, une EERV...

Connaître l'Eglise et ses rouages, ses pourquoi et ses comment, ne va plus de soi aujourd'hui. Cela ne doit pas être un obstacle pour s'y engager, mais une occasion de mieux faire connaissance avec cette institution séculaire qui puise ses racines dans la nuit des temps et qui évolue, elle aussi. Pour ceux qui ont envie de mieux découvrir et/ou rafraîchir leurs connaissances, voici un module introductif qui parlera des fondements, statut, organisation et fonctionnement de notre Eglise réformée vaudoise.

- » **Je 5 juin 2014**
- » **Ma 10 juin 2014**

Animation : M. Eggimann, pasteur

Qu'est-ce qu'un Conseil d'un lieu d'Eglise ? A quoi sert-il ? Comment fonctionne-t-il ?

Vous avez été appelé à en faire partie, vous avez répondu et avez pris le train en rejoignant un Conseil déjà plus ou moins structuré. Ou peut-être vous entrez dans une équipe nouvellement constituée, ou encore partiellement renouvelée. C'est l'occasion de connaître et/ou revisiter le rôle de ce Conseil... et le vôtre en son sein.

- » **Je 19 juin 2014**
- » **Je 26 juin 2014**

Animation : M. Eggimann, pasteur

Présider et gérer un Conseil

Un module destiné surtout aux présidents et vice-présidents, mais pas seulement... On y abordera quelques éléments de la dynamique de groupes, conduite des réunions, cohésion des équipes, bref tout ce qui facilite le travail, le rend efficace et agréable.

- » **Ma 16 septembre 2014**
- » **Je 2 octobre 2014**

Animation : M. Eggimann, pasteur

Vous avez dit protestant ? Quelques « incontournables » de notre foi

Contre quoi protestent les protestants ? Quelques « devises » de la Réforme et leurs sens aujourd'hui. Notre diversité et notre unité... Sans refaire tout notre catéchisme, sans prétendre à des définitions ou étiquettes, il est utile de revisiter quelques fondamentaux qui animent notre engagement et nos valeurs.

- » **Je 18 septembre 2014**
- » **Ma 30 septembre 2014**

Animation : S. Molla et M. Eggimann, pasteurs

Et le spirituel dans nos Conseils ? Initiation à la Lectio divina

On en parle dans les milieux chrétiens, elle a le vent en poupe... Ce n'est pas pour suivre une mode, mais parce que c'est une manière, parmi d'autres, simple et efficace, d'encourager une rencontre régulière avec la Bible. Basée sur une méthode souple mais structurée, cette démarche permet de se « frotter » à la Parole, de la laisser nous toucher et nourrir notre quotidien. Le monastère de Bose est un des hauts lieux de la Lectio divina, elle se pratique dans les colloques des ministres... Pourquoi ne pas la vivre plus régulièrement dans les Conseils qu'on dit si souvent trop administratifs ?

- » **Ma 28 octobre 2014**
- » **Je 6 novembre 2014**

Animation : M. Eggimann, pasteur, et C. Hurni, diacre

S'engager pour l'Eglise comme conseiller dans la société d'aujourd'hui

Il va sans dire que les défis de cet engagement sont bien différents de ceux relevés par nos prédécesseurs, il y a 10 ou 20 ans. Comment les relever ? Comment tenir, soutenir et nourrir notre engagement ? Comment en témoigner ? Ce sont autant de questions qui préoccupent laïcs et ministres. Nous n'y répondrons pas entièrement, mais essayerons de voir plus clair dans ce qui nous anime et nous porte dans ce service à l'Eglise et à la société.

- » **Je 30 octobre 2014**
- » **Ma 11 novembre 2014**

Animation : S. Molla et M. Eggimann, pasteurs

Construire la vie d'Eglise en paroisse et en région

a) Organiser un événement, mettre sur pied une activité

Depuis la bonne idée jusqu'à sa réalisation, plusieurs étapes et une planification sont à respecter. Nous explorerons une méthode qui permet cette approche, qui aide à évaluer le travail accompli et à progresser grâce à l'expérience.

- » **Je 13 novembre 2014**

Animation : A. Monnard et M. Eggimann, pasteurs

b) Développer un projet d'Eglise

« Quand tu veux construire un bateau, ne commence pas par rassembler du bois, couper des planches et distribuer du travail, mais réveille au sein des hommes le désir de la mer grande et large. » Perdre du temps à trouver une vision commune permet d'en gagner quand il faudra se mettre au travail et rester motivé dans la durée. Un module qui fera découvrir des outils et vous aidera à construire un projet (un ensemble d'activités poursuivant un objectif plus complexe) dans un lieu d'Eglise.

- » **25 novembre 2014**

Animation : A. Monnard et M. Eggimann, pasteurs

Résoudre des problèmes et prendre des décisions en équipe

« Pour prendre une bonne décision, il faut être un nombre impair et au maximum deux... », dit une boutade en citant le syndic d'un village de montagnes. L'exercice de la démocratie, la prise de décisions collectives sont tout un art. Dans un domaine comme l'Eglise où on touche aux convictions, aux valeurs personnelles et où les émotions sont parfois à fleur de peau, il est particulièrement utile d'en connaître quelques mécanismes. Comment faire pour bien faire, ou le mieux possible... tout en restant une équipe unie ?

- » **Je 4 décembre 2014**
- » **Ma 9 décembre 2014**

Animation : M. Eggimann, pasteur